## [Mexicanos para la comisión] León Trotsky 27 de agosto de 1937

(Versión al castellano desde "[Des mexicains à la commission]", en León Trotsky, *Oeuvres*, Tomo 14, Institut Léon Trotsky, París, 1983, páginas 337-338; también para las notas. Carta a S. LaFollete, en inglés)

Querida señorita LaFollete,

Su carta del 24 de agosto tendrá respuesta de J. van Heijenoort, con todas las precisiones necesarias. El señor Frankel aclarará la cuestión concerniente a Olberg.

Confío en que usted haya tomado nota con cuidado del contenido de mi carta del 17 de agosto sobre las cartas de León Sedov a su madre. Repito, le he enviado *originales y no copias*. Permítame insistir una vez más sobre el análisis químico de la tinta, a pesar del hecho que el texto de las cartas hable por sí solo.

Concerniente a la participación de los delegados mexicanos en su comisión, confío en que tenga usted información autorizada por parte de Rühle. Hasta donde estoy informado, existe la perspectiva de que se pueda enviar a dos delegados: el general Villarreal<sup>1</sup>, viejo combatiente de la revolución mexicana y uno de los fundadores del movimiento socialista mexicano, y el señor Zamora<sup>2</sup>, antiguo secretario de la CTM (la Federación Mexicana del Trabajo). Sé que ambos tienen una reputación irreprochable. Ninguno de los dos tiene conmigo contacto político o personal. Vi al señor Zamora una vez en mi vida, y jamás he visto al general Villarreal.

Es muy lamentable que el señor Frankel no haya podido llegar a tiempo a los Estados Unidos. Confío en que el señor Wolf hará todo lo posible para ayudarle con su terrible carga.

Edicions internacionals Sedov



germinal\_1917@yahoo.es

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Antonio I. Villarreal (1879-1944), maestro y profesor ligado a los hermanos Flores Magón, se convirtió en periodista, después en secretario en la emigración del Partido Liberal mexicano y colaborador de *Regeneración*. Había participado en el levantamiento armado desde 1910, fundó la Confederación Nacional del Trabajo en 1912 y se llegó a general en 1913. Fue quien reabrió en 1914 en México la Casa del Obrero Mundial. También había sido Presidente de la Convención de Aguascalientes. Había dado su acuerdo en principio para participar en la comisión, pero no participó por motivos de salud.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Francisco Zamora Padilla (nacido en 1891), nacido en Nicaragua, llegó a México en 1908, fundador de *El Universal*, fue el gran periodista de la revolución mexicana, pero también el primer marxista, profesor de economía y autor de un tratado de economía política que formó a generaciones de marxistas.